



「 終わり良ければすべて良し 」・「 一年の計は元旦にあり 」

校長 久留 理剛

令和7年、2025年もいよいよ残り少なくなってきました。

「終わり良ければすべて良し」、途中にいろいろあったけれど、最後に良い結果が得られたのであれば、すべて良かったことにしましょうという意味(諸説あり)があるようです。

前回、結果も重要ですが、その過程も大切にし、頑張りを認めてあげたいと書きましたが、子供たちにとって、令和7年はどんな年になったのでしょうか。一生懸命頑張ったから結果が残せた、一生懸命やったのに結果につなげられなかった、もう少しがんばればよかった、まあまあがんばった、あんまりがんばらなかった、それぞれの感想は違うと思いますが、子供たちがみな元気に年の瀬を迎えたのであれば、やはり「終わり良ければすべて良し」だったと思います。ぜひ、年末には今年一年を振り返って欲しいと思います。

そして、「一年の計は元旦にあり」、令和8年を迎えて、新たに自分がめざすことや目標、がんばりたいことなど、より具体的に定め、そのための計画を早めに立てるこも重要ですね。一年の計画は元旦(1月1日の午前)に立てるとよい、最初が肝心(こちらも諸説あり)という意味です。

30年以上前、当時担任していた6年生が、貯金箱の話をしてくれました。

「先生、ぼくは毎年、1月1日の朝、新しい貯金箱を準備することにしています。その年に買いたいものを決めて、一年間頑張ってお小遣いを貯め、12月31日にその貯金箱を開けるんです。貯めたお金で欲しいと思っていた物を買っています。今年は天体望遠鏡が欲しくて頑張って貯金したので、どんな天体望遠鏡が買えるのかとても楽しみです。」と。

教員に成りたての自分にとって、子供からのこの話はとても新鮮で、またある種の衝撃を受けました。6年生でしたが、両親から言われ、1年生の頃からこの貯金箱の取組を行い、毎年こうやって欲しいものを手に入れていたとのことでした。まさに一年の計は元旦にあり、そして終わり良ければすべて良しを実践しているがごとくでした。

楽しいクリスマス、そして冬休み、年末年始がやってきます。心はとてもウキウキですね。こんな一年の計を立ててみるのも、楽しいかもしれませんね。

今年一年(私は4月からの9か月でしたが……)保護者の皆様、地域の皆様には本当にお世話になりました。子供たちが楽しく笑って過ごせているのも、皆さんのお見守りのおかげだと思います。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

※ 現在、来年の児童数の確認に取り組んでいます。もしも転出や転入などの情報がありましたら、担任もしくは教頭までお知らせください。どうぞよろしくお願ひいたします。

■ 2学期重点目標

みんなと仲良く、やさしい心で生活をしよう

12月生活目標

ていねいな言葉づかいをしよう

12月保健目標

冬を健康に過ごそう



猛暑の中で始まった2学期でしたが、冬らしい寒さの12月となり、もう少しで冬休みです。2学期は運動会など大きな行事がありましたが、それぞれの行事で子供たちの輝く姿が見られました。風邪やインフルエンザに注意しながら、3学期も輝いてほしいと思います。

市音楽発表会

11月7日(金), 伊集院文化会館で開催された市音楽発表会に4年生が参加しました。ステージに立った子供たちは、やや緊張した表情を見せましたが、練習の成果を活かして堂々と合唱を2曲披露しました。150人の歌声がホール内に響き渡り、大きな拍手が湧き起きました。



PTA教育講演会

11月8日(土), PTA教育講演会を開催しました。「親子で向き合う性(生)のおはなし」をテーマに、市健康保険課の方を講師にお招きして講演を行いました。お子さんから性の相談を受けたら、恥ずかしがらず慌てずに、何度も繰り返し伝え、相談してくれたことを尊重することが大切だとお話がありました。



陶芸教室

11月10日(月), 荒木陶芸による陶芸教室を行い、5年生が「手びねり」による器づくりに挑戦しました。粘土をひも状に伸ばして丸く積み重ねていき、自分なりの器を形づくっていきます。それぞれの思いに合わせた個性的な器ができました。今後、この器は素焼きにして学校に届けられます。楽しみですね。



校内陸上記録会

11月11日(火)に予定されていた市小学校陸上記録会は、残念ながら雨天のため中止になってしまいました。しかし、この日の午後は雨が上がったため、校内だけでの記録会を本校校庭で実施しました。選手になっていた5・6年生は、練習の成果を存分に発揮して次々に好記録を出していました。



伊集院まんじゅう作り

11月12日(水)・13日(木)の両日、3年生が伊集院饅頭作りを行いました。山口菓子店の協力を得て、伊集院饅頭の歴史を学んだ後、実際に子供たちが饅頭を作りました。餡を白い餅でくるみ、型に押し込んで成形すると、おなじみの丸に十の字の伊集院饅頭ができます。出来立ての饅頭は柔らかくて美味しかったそうです。



【今後の主な行事予定】

12/16(火)飯牟礼小との交流学習 伊集院中学校入学説明会	1/21(水)持久走大会試走 29(木)持久走大会(午前)
24(水)2学期終業式	2/1(日)金管バンド・合唱部定期演奏会
26(金)図書館開放日	5(木)持久走大会予備日
1/8(木)3学期始業式	10(火)飯牟礼小との交流学習(6年生)
9(金)全学年5校時まで	13(金)入学説明会・体験入学
13(火)鹿児島学力・学習状況調査 (5年生、～14日)	14(土)土曜授業日、10歳を誓う会(4年生)
16(金)1年生昔遊び	20(金)第2回スクールゾーン委員会
17(土)青少年のための科学の祭典	25(水)授業参観、学級PTA 家庭教育学級閉級式



伊集院小 HP



伊集院小ブログ